

*Wir sichern uns die Heimat nicht durch den Ort, wo,  
sondern durch die Art, wie wir leben.*

Georg (Karl Friedrich Theodor Ludwig) Baron von Örtzen  
(1829 - 1910), deutscher Lyriker, Epigrammatiker und Spruchdichter,  
politische Laufbahn im preußischen Hof- und Reichsdienst

## Heimattage Argental

### Leitbild des Jubiläumsjahres 2019

**Die Argen**, -mit zwei Flussläufen beginnend- fließt sie vom Quellgebiet im Allgäu durch das Grenzland zwischen Baden-Württemberg und Bayern entlang vieler Gemeinden in den Bodensee.  
Eine einzigartige Landschaft, abwechslungsreich, naturnah, wild und heimelig.

**Heimelig, Heimat:** ein Thema das mit den *Heimattagen Argental* aufgegriffen wird, vielseitig und vielschichtig (z.B. historisch, gesellschaftlich, kulturell, wirtschaftlich uvm ).

Die *Heimattage Argental* wollen die Menschen berühren, die in dieser Region leben, ihnen die Möglichkeit geben, sich mit ihrer Umgebung, mit deren Geschichte, Gegenwart und Zukunft auseinander zu setzen. Dabei können kulturelle, wirtschaftliche und ökologische Zusammenhänge und Entwicklungen erfahren und reflektiert werden. Die *Heimattage Argental* sollen Menschen generationsübergreifend zusammenbringen und Netzwerke entstehen lassen. Projekte und Veranstaltungen sollen die Möglichkeit bieten, sich mit anderen Menschen auszutauschen, sich mit Themen zur Heimat und zum Argental zu befassen und nachhaltige Entwicklungen anstoßen.

Ziel ist, das Bewusstsein der Menschen für ihr geographisches und gesellschaftliches Umfeld ( Heimat / Argental ) zu sensibilisieren und dadurch das Zusammenleben und die Zukunft positiv mit zu gestalten. Dabei soll die Identität und der Gemeinsinn der Argentanrainer hervorgehoben und gestärkt werden.

Privatpersonen, Vereine, Institutionen sowie die Kommune bringen sich im Rahmen ihrer Möglichkeiten ein, um über das Jahr verteilt Veranstaltungen und Aktionen in Anlehnung an die formulierten Ziele zum Thema *Heimattage Argental* durchzuführen. Dies können unter anderem Vorträge, Ausstellungen oder kulturelle und gesellschaftlich Veranstaltungen sein aber auch wirtschaftliche oder infrastrukturelle Projekte, die im Rahmen der *Heimattage Argental* ihren Anfang finden.

Aus Anlass des 1250 jährigen Jubiläums der ersturkundlichen Erwähnung der Orte Apflau und Laimnau (älteste urkundlich erwähnte Orte der Stadt Tettngang ) sowie von Oberdorf (Gemeinde Langenargen ) bekommt die Stadt Tettngang mit seiner Ortschaft Langnau die einzigartige Möglichkeit, sich in der Region im Rahmen der *Heimattage Argental* zu präsentieren und seine vielen Stärken hervorzuheben.

Die Veranstaltungsform *Heimattage Argental* kann in loser Zeitfolge von jeder Gemeinde/Stadt - deren Gebiet an die Argen stößt- aufgegriffen werden. Auf Basis besonderer Anlässe oder Jubiläen der jeweiligen Gemeinde/Stadt soll dieses Konzept weitergeführt und weiterentwickelt werden.